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第6章 比較

原級 2つのものを比べて、どちらも同じレベルを意味する。通常の形容詞・副詞を使う。

訳：同じくらい～

(例)彼女は私と同じくらい背が高いです。She is as tall as I.

比較級 2つのものを比べて、どちらかが上のレベルであることを意味する。形容詞・副詞の変化

した形である比較級を使用する。

訳：原級の形容詞・副詞に「より～」をつける。

(例)彼女は私より背が高いです。 She is taller than I.

(例)私はより速く走ることが出来る。 I can run faster.

最上級 ３つ以上のものの中でどらかが一番レベルが高いことを意味する。形容詞・副詞の変化

した形である最上級を使用する。

訳：原級の形容詞・副詞に「最も～・一番～」をつける。

(例)彼女は私のクラスで最も背が高いです。 She is the tallest in my class.
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第1節 比較級・最上級の作り方

Ⅰ 規則変化

0. 原級は、通常の形容詞・副詞そのままの形。

1. 原則として語尾にerをつけて比較級、語尾にestをつけて最上級にする。

(例) 原級：tall 比較級：taller 最上級：tallest

(例) 原級：fast 比較級：faster 最上級：fastest

2. 語尾がeで終わるものは、rをつけて比較級、stをつけて最上級にすること。

(例) 原級：fine 比較級：finer 最上級：finest

(例) 原級：cute 比較級：cuter 最上級：cutest

3. 語尾が子音字＋yで終わるものは、yをiにして、erをつけて比較級、estをつけて最上級にする。

(例) 原級：pretty 比較級：prettier 最上級：prettiest

(例) 原級：easy 比較級：easier 最上級：easiest

4. 語尾が短母音＋子音字で終わるものは、子音字を重ねてerをつけて比較級estをつけて最上級にする。

(例) 原級：hot 比較級：hotter 最上級：hottest

(例) 原級：big 比較級：bigger 最上級：biggest

5. 三音節以上の形容詞・副詞には、moreをつけて比較級、mostをつけて最上級にする。

(例) 原級：difficult 比較級：more difficult 最上級：most difficult

(例) 原級：beautiful 比較級：more beautiful 最上級：most beautiful

(例) 原級：interesting 比較級：more interesting 最上級：most interesting

6. 2音節でも、語尾が ful / less / ous / ish / ing / ed /ly で終わるときには、moreをつけて比較級、m

ostをつけて最上級にする。

(例) 原級：careful 比較級：more careful 最上級：most careful

(例) 原級：famous 比較級：more famous 最上級：most famous

(例) 原級：foolish 比較級：more foolish 最上級：more foolish

(例) 原級：slowly 比較級：more slowly 最上級：most slowly

例外 earlyはルール通りに変化する。

原級：early 比較級：earlier 最上級：earliest
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Ⅱ 不規則変化

good better best 良い（形容詞）

well 上手な（副詞）

bad worse worst 悪い

ill 体調が悪い

many more most

much

little less least 少ない

小さいはsmall

old older oldest 古い

elder eldest 家族内の年上

late later latest （時間が）遅い

latter last （順番）遅い

far farther farthest （距離が）遠い

further furthest （程度が）遠い・さらに

注意 likeを比較で使用する場合には、better bestを使うこと。
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第2節 原級

A+V as 原級 as B (+V). AはBと同じくらい～

(例)彼女は私と同じくらい早く走ります。

注意 もともとは、 She runs fast.（彼女は早く走る） / I run fast,（私は早く走る）

比較したら同じくらい早く走る She runs as fast as I run fast.

原級である形容詞・副詞( fast )は省略する。動詞も同じであれば省略する。( run )

↓

She runs as fast as I.

(例)彼は私と同じくらい背が高いです。

注意 もともとは、 He is tall.（彼は背が高い） / I am tall.（私は背が高い）

比較したら同じくらい背が高い He is as tall as I am tall.

原級である形容詞・副詞( tall )は省略する。動詞も同じであれば省略する。( am )

ただし、一般動詞であれば省略するが、be動詞は残すことも多い。

↓

He is as tall as I (am).

(例) 彼は私と同じくらい背が高い男の子です。

He is as tall a man as I (am). 注意 aの位置に注意すること。

as 形容詞 a 名詞

how 形容詞 a 名詞

so / too 形容詞 a 名詞

(例)私の弟は私と同じくらい熱心に英語を勉強します。
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注意 原級の否定文は比較と同じ意味として使用される。

A+V not so 原級 as B (+V). AはBほど～ない。（＝ B+V 比較級 than A (+V).）
as

not so 原 as / not as 原 as どちらも同じ意味。両方覚えておくこと。

(例)He is not as tall as I. 彼は私ほど背が高くない。 ( = I am taller than he.)

(例)She does not run as fast as I.彼女は私ほど速く走らない。（= I run faster than she.）

(例)My brother does not study English as hard as I. 私の兄は 。

第3節 比較級

A+V 比較級 than B. AはBよりも～

(例)私は彼よりも背が高いです。 I am taller than he.

(例)私は彼女よりも早く走れます。 I

(例)私は彼よりもたくさんの本を持っています。 I have more books than he.

注意 比較級を強めるのは、muchかfarを使用する。

(例)私は彼女よりもずっと早く走れます。 I can run much faster than she.

注意 原級・比較級のBが主格か目的格かの区別をつけること。意味が違う場合もある。

(例) I like her better than he. → I like her better than he (likes her).

私は彼女が好き。彼は彼女が好き。比べたら私の方が彼女を好きである。

I like her better than him. → I like her better than (I like him).

私は彼女が好き。私は彼が好き。比べたら彼よりも彼女を好きである。

Which is 比較級 , A or B ? A、Bどちらがより～ですか

(例)TomとKenのどちらがより背が高いですか

Which is taller , Tom or Ken ?
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第4節 最上級

Ⅰ 基本文型

A+V the 最上級 + 名詞 in / of B. AはBの中で最も～な名詞。

(= A+V the 最上級 of all the 名詞s in / of B. AはBの全ての名詞の中で最も～。)

注意 ofは同類・同じ集団の中での比較に使用する。

of us all 私たちみんな / of them all かれらみんな など

(例)彼は世界で最も背が高い男の子です。

He is the tallest boy in the world.

He is the tallest of all the boys in the world.

(例)これは最も古い本です。

(例)彼女は日本で最も早く走ることができます。

She can run fastest in Japan.

注意 副詞の最上級には原則として、theは付かない。（理由：1つに限定できる名詞はない）

注意 最上級を強調する場合には、very / much / by farを使用する。

(例)She can run by far fastest. 彼女はずばぬけて最も速く走ることができる。

Ⅱ 原級・比較級を用いて最上級を表現する場合（名詞がある場合）

A+V 比較級 than any other 単数名詞 in / of B. AはBの他のどの名詞よりも～

(＝No other 単数名詞 in / of B + V so 原級 as A. ）

(=No other 単数名詞 in / of B + V 比較級than A.）

(例)彼は世界で最も背が高い男の子です。

He is the tallest boy in the world.

He is the tallest of all the boys in the world.

He is taller than any other boy in the world.

No other boy in the world is so tall as he.

No other boy in the world is taller than he.
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(例)これは最も古い本です。5通り

Ⅲ 原級・比較級を用いて最上級を表現する場合（名詞がない場合）

～ 人の場合 ～

A+V 比較級 than anyone else in / of B. AはBの他のどの人よりも～

(＝No one in / of B + V so 原級 as A. ） (=No one in / of B + V 比較級than A.）

～ 物の場合 ～

A+V 比較級 than anything else in / of B. AはBの他のどんなものよりも～

(＝Nothing in / of B + V so 原級 as A. ） (=Nothing in / of B + V 比較級than A.）

(例)彼女は最も早く走れます。

She can run fastest.

She can run faster than anyone else.

No one can run so fast as she.

No one can run faster than she.

(例)彼の車は最も新しいです。

His car is the newest.

His car is newer than anything else.

Nothing is as new as his car.

Nothing is newer than his car.

(例)この花は最も美しいです。4通り
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第5節 原級・比較級を用いたそのほかの表現

1 倍数・分数

A+V 倍数・分数 as 原級 as B.

A+V 倍数・分数 比較級 than B. AはBの～倍/～分の～

A+V 倍数・分数 the size大きさ of B.

the age 年齢

the height 高さ

the length長さ

the weight 重さ

the number 数

注意 1倍 once / 2倍 twice / 3倍以上 数 times

注意 分数表現 A分のB 分子のB（単数） 分母のA ⅓ one fourth

分子のB（複数）- 分母のAs ⅔ two-thirds

(例)私の家は彼の家の3倍の大きさです。

My house is three times as big as mine. / My house is three times bigger than his.

My house is three times the size of his.

2 できるだけ

as 形容詞・副詞 as 代名詞 can / as 形容詞・副詞 as possible できるだけ～に

(例)できるだけ早くここに来なさい。

Come here as fast as you can.

Come here as fast as possible.

3 比 and 比

比較級 and 比較級 ますます～ / だんだんと～

(例)彼はだんだんと背が高くなった。

He became taller and taller.

(例)彼女はだんだんと美しくなった。

She became more and more beautiful.

注意 more をつけて比較級にするものは、 more and more 原級 にすること。
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4 mayとwell

may as well do ～した方が良い

might as well do

may as well doA as doB BするくらいならAする方が良い。BするのはAするようなものだ。

might as well doA as doB

(例)You may as well go home now. あなたは今帰った方が良い。

(例)I might as well run away as see her. 私は彼女に会うくらいなら逃げた方が良い。

5 so much as

not so much A as B

B rather than A AというよりむしろB

more (of) B than A

less A than B

(例)彼は先生と言うよりむしろ学者だ。

He is not so much a teacher as a scientist.

He is a scientist rather than a teacher.

He is more of a scientist than a teacher.

He is less a teacher than a scientist.

without so much as doing ～しさえしないで

not so much as do ～さえしない

(例)彼女はさよならも言わずに去って行った。

She went away without so much as saying good-bye.

(例)彼はここに来ることさえもしなかった。

He did not so much as come here.
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6 as good as / as many as / as few as

as good as ～も同然

as early as 早くも～には

as late as ～になってようやく

(例)彼は私の兄同然である。 He is as good as my brother.

(例)彼は早くも3月にはここにいるでしょう。 He will be here as early as March.

(例)昨日になってようやく彼はここに来た。 He came here as late as yesterday.

as many as (= as much as ) Aもの多くの～

as few as (= as little as ) わずか～しかないA

(例)As many as 200 dogs were in the park. 200匹もの多くの犬が公園にいました。

7 ～すればするほど

The 比較級 A + V , the 比較級 B + V . Aが～すればするほどますますBは～

B + V (the) 比較級 the 比較級 A + V .

(例)高く登れば登るほどますます寒くなる。

The higher you climb , the colder it becomes.It becomes (the) colder the higher you climb.

8 ～なのでいっそう～

S + V (all) the 比較級 for 名詞 ～なので・～のおかげでいっそうSはＶする。

S + V (all) the 比較級 because A + V.

(例)彼女の笑顔のおかげでますます私は彼女が好きです。

I like her all the better for her smile. (= I like her all the better because she has smile.)

S + V none the 比較級 for 名詞 ～だからといってSがＶする訳ではない。

S + V none the 比較級 because A + V.

(例)彼は金持ちだからと言って幸せという訳ではない。

He is none the happier for his wealth. (= He is none the happier because he is rich. )
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9 ましてや

A not V , much less (B)+V. Aは～ない、ましてや（Ｂは）～ない

(例)I have not seen him , much less talked with him.

私は彼に会ったことがない、ましてや話しをしたことなどない。

(例)He cannot speak English , much less German.

彼は英語を話すことは出来ない、ましてやドイツ語も話すことが出来ない。

注意 肯定文の場合は A+v , much more B A は～。もちろん B も～。 (= to say nothing of )

(例)He can speak English , much more German. 彼は英語を話せる。もちろんドイツ語も話せる。

He can speak English , to say nothing of German.

10 マイナスの比較級 / マイナスの最上級

A + V less 原級 than B. (= A + V not so 原級 as B.) AはＢほど～ない

(例)He is less tall than I. (= He is not so tall as I.) 彼は私ほど背が高くない。

注意 the least 原級 マイナスの最上級 最も～でない

（例）He is the least tall in the world. 彼は世界で最も背が高くない。

11 2者2物内の比較

A + V the 比較級 of the two. Ａは２つのうちでより～

注意 比較級にtheがつく。

(例)This dog is the cuter of the two. この犬は2匹の内でよりかわいい方です。

12 １者１物内の比較

S + V more 原級a than 原級b . SはBというよりむしろA

S + V 原級a rather than 原級b .

(例)あの犬はかわいいというよりむしろ小さい

That dog is more small than pretty. ( = That dog is small rather than pretty. )

13 ばかではない

know better than to do. ～するほど馬鹿ではない。

(例)彼は、ここに1人で来るほど馬鹿ではない。 He knows better tha to come here alone.
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14 比較級を強調

比較級を強調する場合にはmuchかfarを比較級の前に置くこと。

A + V much / far 比較級 than B.

(例)She is much taller than I. 彼女は私よりずっと背が高いです。

15 最上級の強調

最上級を強調する場合は、muchかby far、veryを最上級の前につけること。

A + V much / by far / far / very 最上級 + 名詞

(例)彼女はクラスでずば抜けて最も背が高い女の子です。

She is much(=by far / far ) the tallest girl in her class.

She is the very tallest girl in her class.

16 ラテン系比較級

senior to 年上の junior to 年下の

superior to 優れた inferior to 劣った

major to 大きい minor to 小さい

prior to 前の posterior to 後ろの

(例)彼は私よりも年上です。

He is senior to me. (= He is older than I.)

17 比較の差を数値で表現する場合

A + V 数 + 名詞 比較級 than B.

A + V 比較級 than B by 数 + 名詞.

(例)彼は私より5歳年上です。

He is five years older than I. / He is five years senior to me.

He is older than I by five years. / He is senior to me by five years.
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18 以上・以下

more than 数 + 名詞s ～以上の名詞

less than 数 + 名詞s ～以下の名詞

(例)10人以上の女の子がここにいた。 More than ten girls were here.

19 比較の強い否定

A + V no 比較級 than B. AはBより～どころではない。（A≦B）

(例)My dog is no bigger than yours.

私の犬は君の犬より大きいどころではない。（＝君の犬と同じぐらい小さい）

A + V no better than B. ～も同然だ

(例)I am no better than her dog. 私は彼女の犬同然だ。

20 まし

would sooner do(A) than do(B) BするくらいならAした方ましだ。BするならむしろAしたい。

had rather do(A) than do(B)

(例)I would rather walk slowly than run fast. 私は早く走るくらいならむしろゆっくり歩きたい。

21 最上級でtheが付かない場合

Ⅰ 絶対最上級

a + 最上級 + 名詞 とても～な名詞

(例)She is a most beautiful girl. 彼女はとても美しい女の子です。

Ⅱ most

most 大部分・たいてい

(例)大部分の学生がここに来た。 Most students came here.

Ⅲ 一者一物内の最上級

(例)この道路はこのあたりが一倍広い。 This road is widest around here.
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22 ～番目に

A + V the 序数詞 + 最上級 Aは～番目に最も～

(=A + V the 最上級 but 数 Aは数を除いて最も～)

(例)彼は9番目に背が高い男の子です。

He is the ninth tallest boy.

(=He is the tallest boy but eight. 彼は８人を除いて最も背が高い男の子です。)

23 原級を用いて最上級を表現する

A + V as 原級 as ever lived. Aはこの上なく・非常に・きわめて～です。

(例)彼はこの上なく優しい男である。

He is as gentle a man as ever lived. 注意 a の位置に注意。

A + V as 原級 as any 単数名詞. Aはどんな名詞に負けず劣らず～である。

(例)富士山は日本のどんな山にも負けず劣らず高い

Mt. Fuji is as high as any mountain in Japan.

24 at + 最上級

at least 少なくとも

at latest 遅くても

at (the) best / at (the) most せいぜい

at last ついに

make the most of 最大限に利用する

at one's best もっとも良い状態で

the last 名詞 to do / that A+V 最も～しそうにない人

(例)花は今満開です。

Flowers are at their best now.

(例)彼は最もここに来そうにない人です。

He is the last person to come here.
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25 no / not / more / less

not more than せいぜい

no more than わずか

not less than 少なくとも

no less than ～も

(例)

He has not more than ten yen. 彼はせいぜい１０円しか持っていない。

He has no more than ten yen. 彼はわずか１０円しか持っていない。

He has not less than ten yen. 彼は少なくとも１０円持っている。

He has no less than ten yen. 彼は１０円も持っている。

26 くじら構文など

S + V no more A than B. SがAでないのは、BがAでないのと同じ。

S + V not A any more than B. < S≠A B≠A>

(例) くじらが魚でないのは馬が魚でないのと同じである。

A whale is no more a fish than a horse is. (=A whale is not a fish any more than a horse is.)

S + V no less A than B. SがAであるのは、BがAであるのと同じ。

< S=A B=A>

(例)くじらが動物であるのは、馬が動物であるのと同じである。

A whale is no less an animal than a horse is.

A + V not less than B. SはAに負けず劣らず～である。

(例)私は彼に負けず劣らず速く走ることが出来る。

I can not run less fast than he.

none other than A 他でもないAである。

(例)彼が他でもない私の先生です。

He is none other than my teacher.


